
                                  

 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 平成３０年５月８日（火） １９：００ ～ １９：４５    

開催場所 北信支所（２階大会議室） 

出席議員及び役割 班 長：丹治 誠  副班長：誉田 憲孝 

司 会：誉田 憲孝 

報告者：(総  務) 土田  聡、(文教福祉) 沢井 和宏 

(経済民生) 佐久間 行夫、(建設水道) 川又 康彦 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック) 根本 雅昭 

庶 務：村山 国子 

記録者：萩原 太郎 

参加人数 １０ 人 

議会報告会の報告

に対する質疑 

報告に対する質疑については、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

平成３０年５月２１日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

 

議会報告会  ２班  班長    丹治 誠    
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意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開催日時 平成３０年５月８日（火） １９：４５ ～ ２０：３０    

開催場所 北信支所（２階大会議室） 

出席議員及び役割 座 長：丹治  誠 

司 会：誉田 憲孝 

班 員：沢井 和宏、川又 康彦、根本 雅昭、萩原 太郎 

村山 国子、土田  聡、佐久間 行夫 

記録者：萩原 太郎  

参加人数 １０人 

意見交換会の概要 Ｑ１：北信地区の側溝で汚泥がたまっているところの除染が済んで 

いない場所がある。 

Ａ１：ご意見として承り、今後の議会活動の参考といたします。 

 

Ｑ２：７５歳以上の高齢者については、ももりんシルバーパスポート

と飯坂電車は無料だが 阿武急についても無料化してもらい 

たい。阿武急の無料化の話は出ているのか。出ているのなら  

なぜできないのか。 

Ａ２：阿武急車両の更新については、福島市でも助成することに  

なっている。しかし、料金無料化については、当局からは話は出

ていない。尚、公平性の点から無料化について要望していく。 

 

Ｑ３：バス、飯坂電車の無料化については、全額市で負担しているの

であれば、阿武急についても負担すべきでないか。 

Ａ３：手元に詳しい資料がない。しかし、バスと飯坂電車は乗車人数

割合で助成している。 

 

Ｑ４：北信地区の宅地除染における汚染土の搬出時期はいつか。 

Ａ４：西地区は昨年から搬出が行われており、佐原小学校は今年７月

から９月にかけて行われる。このように、小学校や地区によって

異なる。 

北信地区は、仮置き場が４つあるが、２つは宅地内除染による

汚染土の搬出スペースがない。しかし、年内には搬出が開始され

る見込みである。 



Ｑ５：オリパラ特別委員会では、スイスのホストタウンについては 

どの程度調査しているのか。学校との交流が予定されていれば、

今から準備が必要である。オリンピックが福島で開催される相手

の国のことや、パラリンピックについての周知について伺う。 

Ａ５：学生の意見を聞くということで、高校生からの意見聴取を予定

している。また、スイスの料理教室の実施や、観光、ふれあい交

流事業、スイスの選手を応援することなどを考えている。 

５月９日に、先日の視察に関する話し合いを行うので、今の 

ご意見を参考にしたい。 

 

Ｑ６：市立図書館を建設する前に市民の意見を聞いて欲しい。建設 

委員会を作って要望を聞く機会を作ることも必要である。 

ＰＦＩ方式での建設もあるが、運営は公営でやって欲しい。 

白河市の図書館は、オープン後館長を公募したが、設計の段階

で館長からの意見を聞くことが必要であったと聞いている。 

一関市立図書館の例では、市民説明会等を数多く開催し、良い

図書館ができたので、福島市も市民の皆さんの意見を参考に良い

図書館を作って欲しい。 

Ａ６：図書館のハード面及び公会堂等、公共施設については、今年度

に青写真を作る予定である。前期の文教福祉常任委員会では、 

市立図書館に関する所管事務調査を行い市民の皆さんから  

ご意見を聞いた。 

子供たちに良い本を読んでもらいたいという気持ちは議員も

同じであるので、今後の議会活動の参考にしたい。 

 

Ｑ７：北信地区の除染した側溝のふたは、ガタガタと音がする。 

市では直しきれないと言っているが、修繕して欲しい。 

Ａ７：ご意見として承り、今後の議会活動の参考といたします。 

 

Ｑ８：側溝のふたやグレーチングのがたつきは、側溝を作ってから 

４０～５０年が経過しているので、側溝自体が傷んでおり、車が

通過すると音がするとともに、子供たちの通学路でもあるため 

危険である。 

Ａ８：ご意見として承り、今後の議会活動の参考といたします。 

 



Ｑ９：せっかくの議会報告会が出前で行われているが、平均９人の 

市民参加率である。新聞や市政だよりで来場を呼び掛けている

が、最低でも５０人位の参加が欲しい。何か工夫はないものか。 

市政だよりに掲載されている「ももりんカレンダー」に記載は

できないか。 

Ａ９：ご意見を参考にしたい。 

 

Ｑ10：会津若松市は各地で年１０回以上実施し、テーマを決めて  

いる。議会報告会の周知は早くして昼と夜を半々にして欲しい。 

市民を育てるのは図書館であり、行政についての教育の場で 

あり、アメリカでは関心が高く、このような場には多くの方が 

集まる。 

Ａ10：図書館は地域に根ざしているということである。 

また、今回の議会報告会は４か所で行っているが、昼の時間帯

は１か所で行っている。 

 

Ｑ11：仕事をしているので議会の傍聴も夜か日曜日に開催してもらえ

れば参加したい。開かれた議会というより近づいた議会にしても

らいたい。 

Ａ11：議会傍聴については、録画中継を行っている。 

休日や夜間の議会開催については参考とする。 

 

平成３０年５月２１日 

福島市議会議長 様 

上記のとおり報告します。 

議会報告会  ２班  班長    丹治 誠    

 


